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FECHA:  DICIEMBRE  07  DE  2014  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Volcó  su  auto  y  perdió  la  vida   

  
Consignan  a  horticultores  por  desmanes   

   Nadie  puede  estar  por  encima  de  la  ley   

   Consigna  PGJEH  a  detenidos  en  Ixmiquilpan   

  
Consignan  a  horticultores   

  
Ejercitan  acción  penal   

   CONFIRMA  PGJEH  10  DETENIDOS   

  
Ofrecen  diversos  respaldos  a  campesinos  hidalguenses   

  
Identifican  restos  de  uno  de  los  normalistas   

  
Pega  a  viajeros  retraso  en  obra   

   Identifican  a  un  normalista;;  los  restos  estaban  en  el  basurero  de  Cocula   

   Identifican  peritos  restos  de  uno  de  los  43  normalistas   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
No  se  generó  Información.  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Condiciona  al  PRD  que  haya  poca  militancia  en  municipios: Debido  a  su  poca  militancia,  el  PRD  en  Hidalgo  
sólo  nombrará  delegados  para  coordinar   las  tareas  partidistas  en  Pacula,  Eloxochitlán,  Acatlán,  y  Omitlán,  señaló  J.  Ramón  
Flores   Reyes,   presidente   del   partido   en   el   estado.   Lo   anterior   en   el   marco   de   la   instalación   de   80   comités   directivos  
municipales,   cuyo  plazo   vence   este   domingo,   y   en   los   que   la   dirigencia   estatal   avizora   que   en   21  haya   comités   directivos  
municipales,  mientras  que  en  59  demarcaciones  habrá  consejos.  De  acuerdo  con  el  dirigente  del  sol  azteca,  para  esta  faena  
se   han   asignado   a   cada   uno   de   los   integrantes   del   Comité   Ejecutivo   Estatal   (CEE),   quienes   ya   han   participado   en   la  
renovación  de  la  dirección  partidista  de  un  buen  número  de  municipios.  Entre  ellos  están  los  comités  municipales  de  Tasquillo,  
Atlapexco,  Tepeapulco,  Atitalaquia,  Huejutla,  Pachuca,  Tula,  Tepetitlán,  Zimapán,  Metepec,  San  Felipe  Orizatlán,  Tolcayuca,  
San   Agustín   Tlaxiaca   y  Mineral   de   la   Reforma.   También   los   comités   de   Tezontepec   de   Aldama,   Tepehuacán   de  Guerrero,  
Alfajayucan,  Huichapan,  Tecozautla,  Actopan,  Mixquiahuala,  Progreso  de  Obregón,  Tizayuca,  Huehuetla,  Zapotlán,  Jaltocán,  
Huejutla,  Yahualica,  Mineral  del  Monte,  Omitlán,  Tetepango,   Juárez  Hidalgo,  Agua  Blanca,  Huazalingo,  Huasca,  Cardonal   y  
Acaxochitlán.  Flores  Reyes  aseguró  que  en  la  elección  e  integración  de  los  comités  municipales  se  prioriza  el  acuerdo  entre  las  
distintas   expresiones   del   PRD,   con   el   objetivo   de   privilegiar   la   unidad   a   través   de   los   acuerdos.   (José  Antonio  Alcaraz,  
página  05)  

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Impugna  militancia  designación  de  Pulido: Militantes  del  partido  Movimiento  Ciudadano  (MC)  ingresaron  una  
impugnación   ante   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (Trife),   con   sede   en  Toluca,   Estado  de  México,  
contra  la  designación  de  Christian  Pulido  Roldán  como  dirigente  del  partido  en  Hidalgo.  En  total  fueron  13  militantes  quienes,  
el   pasado   jueves,   promovieron   un   juicio   para   la   protección   de   los   derechos   político-electorales   del   ciudadano   contra   la  
Comisión  Nacional  de  Convenciones  y  Procesos  Internos  de  MC.  Uno  de  los  principales  argumentos,  por  el  cual  impugnaron,  
es  que  Pulido  Roldán  no  cumplió  el  requisito  de  tener  dos  años  como  mínimo  de  militante  para  poder  ser  dirigente,  ya  que  fue  
apenas  en  julio  pasado  cuando  se  afilió  a  Movimiento  Ciudadano,  luego  que  en  mayo  saliera  del  partido  Verde  Ecologista  de  
México   (PVEM).   que   representa  
Christian   Pulido   ado   Rannauro   coordinador  
nacional  de  MC,  y  quien  dio  legalidad  al  nombramiento.  Otro  argumento  que  podría  echar  abajo  el  nombramiento  de  Pulido  
Roldán  es  que  no  se  realizaron  las  asambleas   convocadas  a  la  elección  de  delegados  a  la  Convención  Estatal en  los  distritos  
de   Huichapan,   Jacala,   Zimapán,   Zacualtipán,   San   Agustín   Metzquititlán,   Tenango   de   Doria   y   Atotonilco   el   Grande,   que  
representan  42  por  ciento  de  las  asambleas  que  debieron  efectuarse.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Criterio-Encabeza  Crespo  capacitación  en  Tezontepec: Ricardo  Crespo  Arroyo,  presidente  del  CDE  del  PRI  en  Hidalgo,  
encabezó   la  capacitación  del  programa  Voceros  Ciudadanos  en  Tezontepec  de  Aldama.  Este  programa  busca  dar  a  conocer  
los  logros  y  acciones  del  presidente  de  México  Enrique  Peña  Nieto  y  del  gobernador  de  Hidalgo  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  
gobernantes  emanados  del   tricolor.  Al   evento  acudieron   representantes  del  diputado   local  Gadoth  Tapia  Benítez,   así   como  
otros  líderes  locales  del  PRI.  En  la  capacitación  se  explicó  que  fue  durante  la  celebración  de  la  Primera  Sesión  Extraordinaria  
del  Consejo  Político  Estatal  cuando  se  dio  a  conocer  este  proyecto  partidista  que  busca  dar  certeza  al  ejercicio  responsable,  
de  servicio  y  útil  del  partido,  lo  cual  permitirá  refrendar  la  confianza  ciudadana.  En  su  mensaje,  Crespo  Arroyo  exhortó  a  los  
presentes   a  mantener   la   unidad   interna   del   partido   en   beneficio   del   tricolor   y   de  México,   y   agradeció   la   presencia   de   los  
militantes   que   se   dieron   cita   a   este   evento   pues   este   programa   ayudará   a   que   la   ciudadanía   conozca   las   reformas  
estructurales   impulsadas   por   el   gobierno   federal   que   promoverán   el   desarrollo   y   crecimiento   económico.   Crespo   también  
refirió  que  es  indispensable  que  la  población  conozca  las  obras  que  fueron  implementadas  por  el  gobernador  Francisco  Olvera  
Ruiz.  Tras  la  capacitación  el  líder  del  PRI  dialogó  con  miembros  del  partido,  y  entregó  un  automóvil  que  será  sorteado  por  el  
comité  municipal  y  otros  regalos  que  compartió  con  los  militantes.  
  (Jesús  González,  página  05)  
Síntesis-Busca  Asael   incluir  a   la  militancia   en  decisiones: Como  parte   de   las   actividades   de   campaña   en  busca   de  
lograr  la  dirigencia  estatal  del  Partido  Acción  Nacional,  Asael  Hernández  Cerón,  dio  a  conocer  cinco  propuestas  con  las  que-
aseguró-los   militantes,   simpatizantes   y   seguidores   serán   realmente   incluidos   en   el   quehacer   del   PAN.   A   una   semana   de  
celebrarse   la   elección   interna  de   la   nueva  dirigencia   del   albiazul   en   el   estado,   Hernández  Cerón  ha   visitado   las   diferentes  
regiones  en  busca  de  los  apoyos  de  los  militantes  de  su  partido,  a  quienes  ha  presentado  cinco  puntos  para  una  verdadera  
vinculación   entre   los   comités   municipales   y   la   próxima   dirigencia.   'Entre   estos   puntos   destacan   la   entrega   puntual   de  
prerrogativas   a   comités   municipales,   para   asegurar   capacitación   y   rendición   de   cuentas,   el   asignar   fondos   partidistas   en  
función  del  cumplimiento  de   retos  y  objetivos,  además  de  ampliar   la  participación  social   y  política  de   los  panistas  en  cada  
municipio  para  que  propongan  mejoras  que  eleven  al  PAN'.  Hernández  Cerón,  añadió  que  los  otros  dos  puntos  que  conforman  
su  propuesta,  son  la   implementación  de  programas  de  asesorías  en  todas   las  juntas  municipales  de  Acción  Nacional,  y  que  
integrantes  del  CDE  sean   capacitadores  permanentes,  además   realizar   la  mejora  de   las   instalaciones  municipales  del  PAN,  
para  que  realmente  funcionen  como  centros  de  formación  política.  'Estas  cinco  iniciativas,  darán  efectiva  inclusión  a  militantes  
y  simpatizantes,  porque  el  planteamiento  es  que  vamos  por  un  PAN  incluyente,  transformador  y  ganador  de  elecciones  con  lo  
cual  aseguró  que  harán  posible  el  regreso  de  su   instituto  político  a   los  cargos  de  elección  popular  que  han  ocupado,  entre  
ellos   la   presidencia   del   país,   además  de  buscar   la   alternancia   en   el   estado'.  De   igual  manera,   el   candidato   a   la   dirigencia  
estatal  del  albiazul,  añadió  que  con  estas  propuestas  que  serán  evaluadas  por  la  militancia  busca  de  llegar  al  cargo,  mantener  
un  vínculo  permanente  con  los  Comités  Directivos  Municipales  (CDM),  para  ampliar  su  sentido  de  pertenencia,  e   incluir  sus  
ideas  y  proyectos  en  la  agenda  partidista  con  que  se  regirá  en  el  estado.  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Síntesis-Hoy  PRD  deberá  instalar  comités: De  acuerdo  a  lo  que  establece  el  calendario  de  actividades  del  Partido  de  la  
Revolución  Democrática,  este  domingo  debe  culminar  la  instalación  de  los  80  comités  y  Consejos  municipales  de  ese  partido,  
informó   el   dirigente   estatal   de   ese   instituto   político,   J.   Ramón   Flores   Reyes.   Al   respecto,   dio   a   conocer   que   luego   de   los  
procesos   de   elección   de   los   integrantes   de   la   dirigencia   nacional   y   después   la   estatal,   se   determinó  por   parte   del   Comité  
Ejecutivo  Nacional,  que  en  las  entidades,  entre  ellas  Hidalgo,  se  conformaran  dichos  organismos,  que  en  el  caso  de  la  entidad  
deben  ser  80  comités  y  59  consejos.  "Basándonos  en  el  calendario  nacional  del  partido,   la  dirigencia  estatal  tiene  de  plazo  
hasta  este  siete  de  diciembre  para  llevar  a  cabo  la  instalación  de  los  80  comités,  así  como  de  59  consejos  municipales,  esto  
debido   a   que   en   21   ayuntamientos   sólo   se   elegirán   comités,   y   en   cuatro   se   nombrará   a   un   delegado,   siendo   en   Pacula,  
Eloxochitlán,  Acatlán  y  Omitlán".  Faltan  afiliados  Luego  de  añadir  que  en  21  ayuntamientos  se  va  a  elegir  sólo  comité,  debido  
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a  que  el  partido  no  cuenta  con  un  más  de  350  afiliados,  Flores  Reyes,  aseguró  que  en   la   integación  de   los  mismos  se  da  
prioridad  a  las  distintas  expresiones  que  convergen  en  el  sol  azteca,  ello  con  el  objetivo  "de  privilegiar  la  unidad  a  través  de  
los  acuerdos"  la  unidad  es  nuestra  prioridad  ydebemos  decir  tambiénqueentre  los  municipios  donde  no  alcanzamos  los  más  
de  350  afiliados  se  encuentran,  Xochicoatlán,  Tianguistengo,  Chapantongo,  Mineral  del  Monte,   Juárez.  Hidalgo,  Mineral  del  
Chico,   Tlahuelilpan,   Tepetitlán,   Tlanalapa,   Lolotla,   Singuilucan,   Nicolás   Flores,   Agua   Blanca,   Emiliano   Zapata,   Huasca   de  
Ocampo,  Santiago  de  Anaya,  El  Arenal,  Epazoyucan,  Nopala,  Pisaflores  y  Ahnoloya7.  Hasta   la   tarde  de  ayer  y  solamente  a  
unas   horas   de   concluir   el   plazo,   la   elección   e   integración   de   los   comités   se   ha   llevado   a   cabo   dentro   de   un   clima   de  
tranquilidad  y  acuerdos  entre  las  expresiones,  así  como  de  amplia  participación  de  los  militantes.    (Jaime  Arenalde,  página  
05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Activa  participación  de  mujeres: Sin  duda  el  sector  femenil  representa  la  fuerza,  el  coraje,  la  unión  y  
la  sensibilidad  a  las  acciones  ambientales;;  por  el  hecho  de  dar  vida,  tienen  una  conciencia  muy  clara  del  mundo  que  heredan  
a  sus  hijos,  por  eso  han  canalizado  su  preferencia  hacia  nuestro  partido;;  además  de   los   jóvenes,   las  mujeres  y  madres  de  
familia   son   un   sector   de   la   población   que   nos   favorece   siempre   con   su   compromiso   y   entrega   a   las   acciones   de   nuestro  
partido  y  como  para  nosotros  es  muy  importante  satisfacer  a  este  tipo  de  elector,  el  Verde  contempla  un  Secretaría  liderada  
por  una  mujer  para  atención  a  este  sector  en  cada  municipio".  Así  lo  dio  a  conocer  Avelino  Tovar  Iglesias,  dirigente  estatal  del  
Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  en  el  marco  de  la  toma  de  protesta  del  Comité  Municipal  que  entra  en  función  en  
Tenango  de  Doria,  integrado  por  hombres  y  mujeres  conscientes  de  su  función  y  cuyo  refrendo  de  servicio  y  política  cercana  
a   la  gente  quedó  de  manifiesto.  Tovar  Iglesias  dijo  que  la  Secretaría  de  Asuntos  de   la  Mujer  en  todos   los  comités:  Estatal,  
Municipal  y  Nacional,  promueve  distintas  actividades  de  capacitación  y  participación  activa,   "sin  distingos  ni  discriminación,  
igual  de   responsabilidades  entre  hombres  y.  mujeres,  nuestra   ideología  muestra  una   conexión  directa  entre   la  equidad  de  
género  y  el  medio  ambiente".  Luego  de  realizar  la  toma  de  protesta,  Avelino  Tovar  pidió  a  la  responsable  de.  Asuntos  de  la  
Mujer,  Bernardita  Marcelo  Mendoza,  buscar  las  mejores  oportunidades  para  el  desarrollo  de  las  mujeres  de  Tenango,  con  el  
respaldo  de  la  Dirigencia  Estatal  que  siempre  estará,  dijo,  en  la  mejor  disposición  de  respaldar  todas  las  acciones  necesarias  
que  beneficien  a  este  sector.  Como  coordinador  municipal  tomó  protesta  Jesús  Joaquín  Manilla;;  Organización,  Juan  Manuel  
García  Mayorga;;  Procesos  Electorales,  Isaías  Alvarado  Zanyuva;;  Finanzas,  Constantino  Santos  Modesto;;  Comunicación  Social,  
Arnulfo   Estrada   Solís;;   Asuntos   de   la   Mujer,   Bernardita   Marcelo   Mendoza,   y   de   la   Juventud,   Hipólito   de   la   Cruz   Monroy.  
(Redacción,  Ojo  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Expone   INE   los   lineamientos   para   participación   ciudadana: Informó   el   Consejo   del   Instituto   Nacional  
Electoral   (INE)  en  Hidalgo,  a   cargo  de   José  Luis  Ashane  Bulos,  a   través  de   su   área  de  Capacitación  Electoral   y  Educación  
Cívica,   los   lineamientos   para   la   promoción   del   voto   y   la   participación   ciudadana   por   parte   de   organizaciones   ciudadanas  
durante  el  proceso  electoral  2014-2015,  a  efectuarse  el  próximo  07  de   junio  de  2015,  para   la  renovación  de   la  Cámara  de  
Diputados  federales.  Ashane  Bulos  explicó  que  de  acuerdo  con  el  artículo  41  de  la  Constitución  Política  de  los  Estados  Unidos  
Mexicanos,  el  INE  es   la  autoridad  para  dar  a  conocer  a   los  ciudadanos  sus  derechos  de  votar  y  ser  votados  para  todos   los  
cargos  de  elección  popular,  asociarse  para  tomar  parte  en  forma  pacífica  de  asuntos  políticos  del  país,  así  como  a  votar  en  
consultas  populares  sobre  temas  de  trascendencia  nacional.  Detalló  que  se  realizan  actividades  correspondientes  en  materia  
de  promoción  del  voto  que  debe  regirse  por  el  principio  de  imparcialidad.  En  este  sentido  la  libertad  del  sufragio  tiene  como  
principal  componente  la  vigencia  de  las  libertades  políticas  y  debe  traducirse  en  que  el  voto  no  esté  sujeto  a  error,  presión,  
intimidación   o   coacción   alguna   que   implique   la   posibilidad   de   que   su   efectividad   se  menosprecie   o   vulnere.  
encargado  de  realizar  las  elecciones,  de  promocionar  el  voto,  regular  a  las  organizaciones  y  coadyuvar  con  ellas  a  efecto  de  

   Por   su   parte   María   Magdalena  
González   Escalona,   vocal   de   Capacitación   Electoral   y   Educación   Cívica   en   Hidalgo,   precisó   que   dichas   actividades   en  
promoción  del  voto  son  en  apego  a  las  facultades  del  instituto  para  hacer  valer  y  garantizar  derechos  ciudadanos.  Indicó  que  
también  es  derecho  de   los  ciudadanos  y  obligación  para   los  partidos  políticos   la   igualdad  de  oportunidades  y  paridad  entre  
hombres  y  mujeres  para  tener  acceso  a  cargos  de  elección  popular.  
intransferible  y  están  prohibidos   los  actos  que  generen  presión  o  coacción  a   los  electores,  según   lo  establece  el  artículo  7,  
numerales   1   y   2   de   la   Ley   General   d    Estableció   entre   los   fines   del   INE   el  
contribuir  al  desarrollo  de  la  vida  democrática,  llevar  a  cabo  la  promoción  del  voto  y  coadyuvar  a  la  difusión  de  la  educación  
cívica  y   la  cultura  democrática.  Además  que  el  INE  tiene  entre  sus  atribuciones  emitir  criterios  generales  para  garantizar  el  
desarrollo   de   los  mecanismos   de   participación   ciudadana,   como   es   el   caso   de   la   consulta   popular,   con   el   fin   de   que   los  
ciudadanos  participen,  individual  o  colectivamente,  en  las  decisiones  públicas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  21)  
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Síntesis-Invitan   a   electores   a   pasar   a   recoger   sus   credenciales   del   INE: A   pesar   de   que   cada   año   las   cifras  
disminuyen   en   un  porcentaje   importante   respecto   a   las   personas   que  por   diferentes   razones   no   recogen   su   credencial   de  
elector  después  del  trámite  respectivo,  el  Instituto  Nacional  Electoral  buscará  que  estas  cifras  se  reduzcan  aún  más  aseguró  la  
vocal  ejecutiva  del  Registro  Federal  de  Electores  del  INE,  Ana  Alicia  Hoyo  Chalit.  De  acuerdo  con  la  funcionaria  electoral,  a  la  
fecha   en   la   entidad   son   alrededor   de   tres   mil   500   las   credenciales   con   fotografía   para   votar   las   que   se   encuentran   a  
resguardo   del   organismo,   además   de   añadir   que   de   acuerdo   a   los   plazos   establecidos   por   la   ley   en   la   materia,   las  
identificaciones  deben  ser  entregadas  ya  que  de  lo  contrario  después  de  marzo  del  2015  serán  destruidas.  "De  acuerdo  con  lo  
que  estableció  con  la  reforma  del  2007,  de  manera  paulatina  se  ha  logrado  abatir  estas  cifras  que  antes  eran  consideradas  
como  altas,  a   la   fecha   se   tienen  3  mil   500   credenciales  que  no  han   sido   recogidas  por   los   interesados   y   se  espera  que  a  
marzo  en  que  concluye  el  programa,  se  cierre  con  sólo  dos  mil  las  que  irremediablemente  pudieran  ser  destruidas".  De  igual  
manera,  dio  a  conocer  que  ya  se  tienen  previstas  una  serie  de  acciones  para  abatir  la  problemática  y  lograr  que  se  reduzca  al  
máximo   el   número   de   plásticos   que   serán   destruidos   una   vez   culminados   los   plazos   oficiales   y   legales   para   que   sus  
propietarios   pasen   por   ellos   a   los  módulos  más   cercanos   o   donde   realizaron   el   trámite.   "Para   tal   efecto   se   realizan   tres  
notificaciones  a   los  ciudadanos,   la  primera  de  ellas  es  personalizada,  hay  una  segunda  que  es  por  medio  de  anuncios  y   la  
tercera  nuevamente  es  personalizada,  a   fin  de  que  no  haya  ningún  pretexto  para  que  no  se  acuda  por   la   identificación,   y  
esperamos  que  cada  vez  sean  menos  las  que  lleguen  a  la  destrucción".  Finalmente,  manifestó  que  en  estos  casos  no  es  con  
una  sanción  como  la  ciudadanía  estaría  más  consciente  de  su  responsabilidad,  la  cual  además  señaló  correspondería  al  poder  
legislativo  ver  las  posibilidades  de  sancionar,  "pero  no  creo  que  esta  sea  la  solución,  más  bien  lo  que  se  busca  es  incentivar  la  
participación  y  es  a  través  de  la  capacitación  y  el  fortalecimiento  de  programas,  como  podremos  lograrlo".  (Jaime  Arenalde,  
página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Renovarán  consejeros  de  CDHEH  hasta  2015: Será  el  próximo  año  cuando  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  
y   Atención   a   Personas   con   Discapacidad   del   Congreso   Local   emita   la   convocatoria   para   renovar   a   dos   consejeros   de   la  
Comisión   de   Derechos   Humanos   del   Estado   de   Hidalgo   (CDHEH),   mismos   que   llevan   en   el   cargo   21   y   12   años,  
respectivamente.  De  acuerdo  con  el  diputado  panista  Juan  Carlos  Robles  Acosta,  integrante  de  dicha  comisión,  este  mes  hay  
mucho  trabajo  al  interior  del  Poder  Legislativo  con  el  análisis  de  las  cuotas  y  tarifas  de  organismos  descentralizados,  paquete  
fiscal  y  la  Ley  de  Egresos  para  2015.  
mucho  trabajo,  aunque  esto  no  significa  que  estemos  aplazándola,  por   lo  que  esperamos  que  el  siguiente  año   la  podamos  

esó  Robles  Acosta.  Las  carteras  a  renovar  son  las  de   los  consejeros  Miguel  Domínguez  Guevara  e  Irma  Martha  
Guzmán   Córdova,   quienes   tienen   la  mayor   antigüedad   en   el   cargo,   21   y   12   años,   respectivamente.   En   total   son   seis   los  
consejeros  que   se   tienen  que   renovar:   Juan  Manuel   Larrieta  Espinoza,  quien  es   consejero  desde  2002;;  Ana  María  Victoria  
Prado,   que   está   en   el   cargo   desde   2005;;   Saúl   Rodríguez   Ibarra,   desde   2011,   Ernesto   Ortega   Palma,   desde   2011,   así  
Domínguez  Guevara  quien  ingresó  en  1993  y  Guzmán  Córdova,  en  2002.  El   legislador  aseveró  que  antes  de  que  termine  el  

as  
  Hace  unos  meses,  el  Congreso  hidalguense  renovó  las  dos  consejerías  más  antiguas,  las  de  Pedro  Bulos  Factor  y  

Faustino  Peláez  Islas,  quienes  tenían  21  y  22  años,  respectivamente  como  consejeros  de  la  CDHEH.  (José  Antonio  Alcaraz,  
página  04)  
Criterio-Piden  liberación  de  detenidos: Ayer  por  la  mañana  un  grupo  de  alrededor  de  150  horticultores  marcharon  por  
las   principales   calles   de   Ixmiquilpan   para   exigir   la   liberación   de   las   personas   detenidas   tras   el   operativo   que   realizaron  
elementos  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  (SSPH)  para  liberar  a  dos  funcionarios  estatales  que  fueron  retenidos  por  los  
horticultores.  

  Una  manta  en  la  que  se  exige  la  destitución  de  Fernando  
Moctezuma  como  secretario  de  Gobierno  fue  colocada  en  el  puente  peatonal  que  está  ubicado  en  la  carretera  México-Laredo,  
en   el   lugar   conocido   como   la   Huasteca   Tras   la   marcha,   salieron   en   caravana   hacia   Pachuca   en   aproximadamente   30  

   Se   desconoce   de   manera   oficial   cuantas  
personas  fueron  detenidas  en  el  operativo.  (Erika  Gutiérrez,  página  07)  
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Milenio-Se  pronuncia  Olvera  Ruiz  a  favor  de  cumplir  las  leyes: Ninguna  persona  puede  estar  por  encima  de  la  ley,  y  
los   involucrados  en  el   incidente  violento  de  este  viernes  en  Ixmiquilpan  no  son   la  excepción.  Así   lo  señaló  en  entrevista  el  
gobernador  de  Hidalgo,  Francisco  Olvera  Ruiz,  al  término  de  la  inauguración  de  las  oficinas  de  la  delegación  auxiliar  de  Santa  
María  Nativitas  Atengo,  en  Tezontepec  de  Aldama.  "Simplemente  se  tiene  que  hacer  valer  el  Estado  de  Derecho,  no  se  puede  
permitir  en  ningún  lado  bajo  ninguna  circunstancia  que  se  trasgreda  la  ley",  aseguró  el  mandatario  estatal.  De  ahí  que,  dijo,  
la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  de  Hidalgo  (SSPH)  haya  intervenido  para  restablecer  la  paz  en  el  municipio  de  Ixmiquilpan,  
tras  un  episodio  de  violencia.   "El  gobierno  simplemente   lo  que  hace  es  cumplir   con  esa  obligación  que   tomé  cuando   rendí  
protesta;;  me   comprometí   a   cumplir   y   hacer   cumplir   la   ley   y   es   lo   que   estamos   haciendo",   afirmó  Olvera   Ruiz.   Lo  mismo  
sucede,  puntualizó,  en  el  caso  del  conflicto  territorial  entre  Mixquiahuala  y  Tezontepec  de  Aldama  por  los  terrenos  de  Cinta  
Larga.  "Para  el  gobierno  está  resuelto  (ese  caso);;  está  claro  jurídicamente  cómo  está  el  tema,  (pero)  hay  quienes  insisten  en  
decir  que  no  para  poderle  darle   largas  al  asunto,  pero   jurídicamente  es  un  asunto  que  es  cosa   juzgada,  que  está  resuelto  
jurídicamente",  aseveró  el  gobernador.  Aunque  admitió  que  el  conflicto  territorial   "políticamente  tiene  sus  asuntos,  por  eso  
sigue   interviniendo  el  gobierno".  A  causó  de  ello   la  administración  estatal  "intermedia,  por  eso   lo   tiene  bajo  su  custodia  el  
gobierno,   para   evitar   conflictos",   detalló.   Cuestionado   respecto   a   la   reubicación   de   las   escuelas   de   la   telesecundaria  
Quetzalcóatl,  situada  en  la  comunidad  de  Huitel,  en  Tezontepec  de  Aldama,  Olvera  Ruiz  indicó  que  ya  existe  un  compromiso  
con   integrantes   de   la   sociedad   de   padres   de   familia   del   plantel   y   directivos   para   efectuar   el   cambio   de   sede   al   centro  
educativo  que  se  encuentra  sobre  ductos  de  Petróleos  Mexicanos  (Pemex).  "Ya  quedamos  con  la  escuela  que  tenemos  que  
apurarnos   a   construir   un   nuevo   un   plantel",   reconoció.   Sin   embargo   aceptó   que  no  hay  plazo   fijo   para   comenzar   con   las  
labores   de   reubicación   del   centro   educativo.   Esto   toda   vez   que   antes   debe   conseguirse   el   predio   para   instalar   a   la  
telesecundaria.  "En  cuanto  pueda  (iniciar  la  reubicación),  ósea  estamos  buscando  el  terreno,  creo  que  ya  había  uno",  expuso  
el  mandatario  estatal.  E  incluso  vaciló:  "En  cuanto  esté  el  terreno  así  empeñe  yo  mi  reloj  hacemos  la  escuela  de  volada,  es  un  
compromiso".  Olvera  Ruiz  señaló  no  obstante  que  en  el   caso  de   los  pobladores  que  piden   la   reubicación  de  sus  casas  por  
situarse   sobre   ductos   de   la   petrolera   nacional,   su   gobierno   no   podrá   interceder.   "Eso   (reubicación   de   casas)   sí   es   muy  
complejo,  porque  aquí   yo   preguntaría,  quien   fue  primero,  el  huevo  o   la  gallina",  expresó  en   torno  al   asentamiento  de   las  
moradas  sobre  las  líneas  de  conducción  de  Pemex.  Y  aclaró:  "Si  la  gente  ya  sabía  que  había  ductos  no  se  puede  poner  ahí,  
pues  los  ductos  tienen  muchos  años;;  entonces  ahí  si  es  muy  complejo".  Por  lo  anterior,  recordó  que  su  gobierno  únicamente  
se   comprometió  a   reubicar   la   telesecundaria.   "Yo   tengo   responsabilidad   y   compromiso   con   la  escuela   y   lo   voy  a   cumplir",  
concluyó.  El  gobernador   visitó  este   sábado  por   la   tarde   la   comunidad  de  Santa  María  Nativitas  Atengo,  en  Tezontepec   de  
Aldama,  en  donde  inauguró  las  oficinas  de  la  delegación  auxiliar  de  la  localidad.  Dicha  obra  está  conformada  por  un  edificio  
de  dos  plantas,  distintas  oficinas  y  un  salón  de  usos  múltiples.  En  el  edificio  se  asentará  la  sede  de  la  representación  comunal.  
(Francisco  Villeda,  página  06)  
El   Independiente-Inaugura  Olvera  oficinas  comunitarias  en  Tezontepec: El  gobernador  Francisco  Olvera   inauguró  
las   oficinas   de   la   delegación   de   la   comunidad   Santa   María   Nativitas   Atengo,   en   el   municipio   de   Tezontepec   de   Aldama.  
Acompañado   de   habitantes   del   lugar,   el   mandatario   estatal   cortó   el   listón   inaugural,   develó   la   placa   respectiva   y  
posteriormente   recorrió   las   nuevas   instalaciones,   donde   la   ciudadanía   recibirá   atención   a   peticiones.   Esta   importante   obra  
beneficia   a   casi   42   mil   habitantes   y   forma   parte   del   programa   Papelito   habla,   con   inversión   de   1   millón   638   mil   pesos.  
Acudieron   el   secretario   de   Obras   Públicas   y   Ordenamiento   Territorial,   Jesús   Romero   Quintanar;;   Isidro   Acosta   Tavera,  
representante  de  la  presidencia  municipal;;  y  los  legisladores  federal  y  local,  José  Antonio  Rojo  e  Ismael  Tapia.  (Redacción,  
página  05)  
Milenio-Inauguran  oficinas  de  atención  ciudadana  (Redacción,  página  15)  
Síntesis-Inaugura  FOR  delegación  en  comunidad  de  Tezontepec  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Plaza   Juárez-Inaugura   Olvera   oficinas   delegacionales   en   comunidad   de   Tezontepec   de   Aldama   (Redacción,  
página  3A)  
Uno  más  Uno-Inaugura  JFOR  oficinas  delegacionales  en  Tezontepec  de  Aldama  (Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Llama   Eleazar   a   sumarse   en   acciones   para   Teletón: El   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García   Sánchez,   y   el  
director  del  Centro  de  Rehabilitación  Infantil  (Teletón),  Agustín  Lagunes,  dieron  el  banderazo  de  salida  para  la  carrera  de  5  
kilómetros  realizada  en  la  capital  hidalguense  con  motivo  de  la  celebración  anual  de  esta  actividad  para  favorecer  a  menores  
discapacitados.  Destacó  el  edil  la  disposición  de  un  número  importante  de  participantes  que  se  dieron  cita  para  ser  parte  de  
este  esfuerzo  con  el  que  se  pretende  hacer  conciencia  sobre  la  importancia  de  sumarse  a  la  iniciativa  del  Teletón.  Explicó  que  
esta   segunda   carrera   con   causa   debe   ser   percibida   como   una   oportunidad   para   aportar   en   favor   de   quien   lo   requiere   y  
exhortó  a   la  población  a   ser  parte  de  esta   lucha  en   cada  uno  de   los   centros   como  el   existente  en  Pachuca.  Reconoció  el  
esfuerzo  que  realizan   los  menores  y  quienes  asisten  al  Teletón  a  recibir   terapias,  al  considerar  que  por  el  simple  hecho  de  
esforzarse   por   superar   su   discapacidad   son   triunfadores.   Agustín   Lagunes   indicó   que   el   esfuerzo   para   realizar   actividades  
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donde  se  fomente  el  valor  que  se  le  debe  otorgar  a  quienes  son  parte  del  Centro  de  Rehabilitación,  debe  ser  permanente,  ya  
que   día   con   día   decenas   de   niños   acuden   al   Teletón   a   trabajar   por   superar   sus   limitantes.   Agradeció   la   voluntad   de   los  
participantes   y   de   quienes   se   suman   a   la   causa   para   hacer   posible   una  mejor   atención   para   los  menores,   al   señalar   que  
mientras   mayor   compromiso   social   exista   para   esta   causa   noble,   mejores   serán   los   resultados   para   la   población   que   lo  
requiere.  (Milton  Cortés,  página  05)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  la   gran   posada   navideña   del   ayuntamiento   de  Pachuca  se   espera   con   saldo   blanco,   las   autoridades  municipales   ya  
están   listas  con  un  operativo  especial  para  descartar  cualquier  riesgo  a   los  miles  de  asistentes  que  se  esperen  arriben  a   la  
plancha  de  la  Plaza  Independencia,  elementos  de  seguridad  pública  y  de  Protección  civil  resguardarán  este  evento  desde  
la  una  de   la   tarde,  por   lo  que  se  espera  que  el  alcalde  Eleazar  García  la   inaugure  y  el  ambiente  se   familiar  acorde  a   las  
fiestas  decembrinas.  
    
:Que  poco  a  poco  aparecen  más  personajes  priistas  que  intentan  resurgir  en  el  ámbito  político  y  que  pretenden  regresar  a  los  
primeros   planos   tal   es   el   caso   del   actual   titular   de   la   delegación   de  Comisión  Regularizadora   de   la   Tenencia   de   la  
Tierra  (Corett)   en   Hidalgo,  José   Luis   Lima  Morales,   quien,   dicen,   con   bajo   perfil   hace   su   luchita   para   una   diputación  
fe
lo  cierto  es  que  todos  tendrán  que  ser  institucionales.  
    
:Que  poco  a  poco  avanza  el  Partido  Encuentro  Social  en  la  entidad  y  están  por  sumar  más  representaciones  municipales,  por  
lo  pronto  ya  llevan  47  de  84,  es  decir  están  al  50  por  ciento,  lo  que  significa  que  para  las  próximas  elecciones  podrían  tener  
más  del  80  por  ciento  de  comités  en  la  entidad,  esto  se  debe,  dicen  al  trabajo  de  Natividad  Castrejón,  pero  hay  quienes  
comentan  que  organizaciones   religiosas   también   tienen  que  ver  en  este  despegue,  pues  desde   su  origen  en  este   instituto  
político  también  han  estado  involucradas.  
    
:Que  ya   entrados   en   las   fiestas   decembrinas   quien   no   baja   la   guardia   es   el   subsecretario   de  Protección   Civil  de   la  
entidad  Miguel  García  Conde  quien,  dicen  busca  que  este  año  no  se  presenten  defunciones  por  inhalación  de  monóxido  de  
carbono  y  es  que  ante   las  bajas  temperaturas   la  quema  de  combustibles   fósiles  es  más  común  pero  también  bajo  escasas  
medidas  de  seguridad,  lo  que  puede  ocasionar  la  muerte,  las  recomendaciones  son  para  todas  las  zonas  del  estado  y  no  se  
deberían  de  olvidar.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
   l  Conocimiento  será  el  proyecto  prioritario,  un  tema  que  trae  el  gobernador  (Francisco  Olvera)  y  

  
Dulce  María  Muñiz  Martínez  
Diputada  federal  sobre  más  recursos  para  proyectos  estratégicos  de  la  entidad  
    

circunstancia  que  se  trasgreda  la  ley.  El  gobierno  simplemente  lo  que  hace  es  cumplir  con  esa     
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  caso  horticultores  de  Ixmiquilpan  
    

darles  los  30  días  que  actualmente  t   
Rodolfo  Picazo  Molina  
Titular  de  ASEH  sobre  reformas  a  ley  
  
(Redacción,  página  03)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Ofrecer  a  los  campesinos  del  estado  apoyos  para  mejorar  sus  procesos  de  producción  es  uno  de  los  compromisos  que  tiene  el  
gobierno   federal,  según   la  delegación  de  Sagarpa,   la  cual  ya  aprobó  distintos  oficios  para  permitir   la  adquisición  de  más  y  
mejor   equipo   que   rendirá   frutos   en   diversas   regiones   de   la   entidad.   Además   los   recursos   para   este   año   recibieron   una  

  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Joel   Guerrero: Con   puntualidad   el   titular   de   la   SEPH   anticipa   acciones   e   instrucciones   precisas   para   que   el  
organismo  a  su  cargo   logre  y  supere  metas  establecidas  como  parte  del  Plan  de  Desarrollo  Estatal,  pues  para  el  gobierno  
hidalguense  el  tema  educativo  es  una  prioridad.  Por  ello  toda  la  experiencia  del  funcionario  se  centra  en  distintos  proyectos  
que  benefician  a  los  alumnos  del  estado.  
  
Abajo-Gerardo  Canales: En   los   últimos  días   la   capacidad  del   subsecretario   de  Gobernación  para   la   región  del   Valle   del  
Mezquital  ha  sido  rebasada  en  distintas  ocasiones,  sobre  todo  ante   la   influencia  que   los  hermanos  Charrez  ejercen  con  sus  
organizaciones  sociales  en  Ixmiquilpan,  donde  al  parecer  a  Canales  Valdés  ya  no  le  alcanzan  la  voluntad  ni  el  diálogo  para  
crear  acuerdos  y  evitar  más  conflictos.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CORRESPONDENCIA  
Este   sábado  por   la  mañana  fueron  convocados  por  el  área  de  Comunicación  Social  de   la  administración  estatal  
todos  los  jefes  de  prensa  de  las  dependencias  que  integran  al  gobierno  hidalguense,  a  fin  de  participar  en  un  
curso   cuyo   objetivo   fue   coordinar   acciones   y   reorientar   esfuerzos   en   un   solo   sentido   para   proyectar   los  
alcances   y   beneficios   del   Ejecutivo,   pero   además   para   unificar   criterios   y   evitar   algunos   mensajes  
negativos  que  últimamente  pululan  en  las  redes  sociales.  
  
FESTIVAL  
Al  comenzar  las  actividades  del  denominado  Festival  Medieval  y  Cultural  de  Regla  la  carretera  del  llamado  Corredor  
de   la  Montaña   registró  buena  afluencia  de  vehículos,  por   lo  que  este   fin  de  semana  se  esperaba  en  aquella  
zona  del  estado  una  presencia  importante  de  turistas  atraídos  por  las  distintas  actividades  a  realizarse  en  la  5ª  
edición,   con   torneos,   conciertos   y   una   gran   variedad   de   alimentos  que   a   su   vez   generen   una   excelente   derrama  
económica.  Ojalá  les  vaya  muy  bien.  
  
PROBLEMÁTICA  
Continúan  las  broncas  en  el  Valle  del  Mezquital  y  es  que  ante  los  hechos  violentos  registrados  el  pasado  viernes,  la  
alcaldía  de  Ixmiquilpan  ordenó  a  su  secretario  de  Seguridad  Pública,  Roberto  Camacho  Ramos,  no  intervenir  
en   el   tema   debido   a   que   las   personas   involucradas   son   simpatizantes   de   los   hermanos   Charrez  
Pedraza,  situación  que  después  podría  resultarle  más  cara  al  funcionario  local.  
  
CHOQUE  
La  madrugada   de   este   sábado,  a   la   altura  de  avenida   Juárez   y   la   vía  México-Tuxpan   en  Tulancingo,   ocurrió  un  
fuerte  accidente  donde  estuvieron  implicados  un  autobús  de  pasajeros  y  un  auto  particular,  la  imprudencia  del  
conductor  del  vehículo  pequeño  fue  al  parecer  la  causante  de  que  impactara  al  camión,  además  la  presencia  de  
neblina  en  la  zona  fue  otro  de  los  factores  para  el  aparatoso  percance.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Identifican  restos  de  uno  de  los  normalistas: A  70  días  de  la  desaparición  forzada  de  43  normalistas  de  la  
Escuela   Normal   Rural   de   Ayotzinapa,   el   Equipo   Argentino   de   Antropología   Forense   (EAAF)   dio   a   conocer   que   uno   de   los  
fragmentos   encontrados   en   el   municipio   de   Cocula   corresponde   a   uno   de   los   estudiantes.   Fuentes   oficiales   consultadas  
confirmaron  esa  versión  e  indicaron  que  los  restos  corresponden  al  joven  de  19  años,  Alexander  Mora  Venancio.  Desde  la  
tarde  de  ayer   circuló  en   las   redes   sociales   la   versión  de  que  uno  de   los   fragmentos  encontrados   corresponde   según   las  
pruebas  de  ADN   al  estudiante.  La  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  rechazó  validar  la  versión  y  dijo  que  hoy  se  
dará  a  conocer  información  relevante.  Consultada  en  Guerrero  por  EL  UNIVERSAL,  Carmen  Mendoza,  madre  de  uno  de  los  
estudiantes  normalistas  desaparecidos  comentó  que  a  ella,  como   familiar  de  uno  de   los   jóvenes,  no  se   le  había   informado  
nada.     Mientras  que  el  
Centro   de   Derechos   Humanos   de   la  Montaña   Tlachinollan,   que   acompaña   y   asesora   a   los   familiares,   indicó   que   tampoco  
tenían  información  relacionada  con  el  caso.  Alexander  Mora,  del  poblado  el  Pericón,  municipio  de  Tecoanapa,  en  la  Región  
de  la  Costa  Chica  de  Guerrero,  era  alumno  de  nuevo  ingreso  de  la  Escuela  Normal  Rural  de  Ayotzinapa.  El  26  de  septiembre  
partió   del  municipio   de   Tixtla,   junto   con   otros   normalistas,   con   la   intención   de   llegar   al   Distrito   Federal   para   unirse   a   la  
marcha  del  2   de  octubre;;   sin  embargo,   cuando   se  encontraban  en   Iguala   fueron  agredidos  por   los  policías  municipales  al  
servicio   de   la   organización   criminal   de   Guerreros   Unidos.   Aunque   han   encontrado   varios   cuerpos   en   las   distintas   fosas  
clandestinas,  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  centró  la  investigación  en  los  restos  encontrados  en  el  basurero  
de  Cocula.  Lo  anterior,  luego  que  los  testimonios  de  integrantes  de  Guerreros  Unidos  apuntaron  a  que  en  ese  lugar  habrían  
sido  calcinados  los  estudiantes.  De  acuerdo  con  la  versión  de  Patricio  Reyes  Landa  El  Pato,  Jonathan  Osorio  Gómez  El  
Jona  y  Agustín  García  Reyes  El  Chereje,   de   dicha   organización,   los   normalistas   fueron   calcinados   con   diesel,   llantas   y  
todo   lo   que   encontraban  para  mantener   el   fuego.   Los   fragmentos   que  pudieron   rescatar   del   basurero   una   rótula   y   otra  
parte  que  no  se  especificó   fueron  enviados  para  pruebas  de  ADN  mitocondrial  a  la  Universidad  de  Innsbruck,  en  Austria.  A  
la  par,  el  Equipo  Argentino  de  Antropología  Forense   (EAAF)  que  se   integró  a   la  búsqueda  y  análisis  de   restos  humanos,  a  
petición  de   los   familiares  de   los  normalistas  desaparecidos,   también   se   sumó  a   las   investigaciones  de  pruebas  de  ADN.  El  
pasado  11  de  noviembre  el  Equipo  Argentino  de  Antropología  Forense  (EAAF)  dijo  que  del  peritaje  realizado  a  24  de  los  39  
cuerpos   encontrados   en   las   fosas   clandestinas   de   Iguala   y  Cocula,  Guerrero,   no  daban  positivo   en   relación   al   ADN  de   los  
familiares  de   los  43  normalistas  desaparecidos  desde  el  pasado  26  de  septiembre.   "Sobre  24  de  30   restos   recuperados  en  
Cierro  Viejo  (Pueblo  Viejo)  ninguno  de  estos  mostró  probabilidad  de  parentesco  biológico  con  los  43  normalistas;;  los  6  restos  
adicionales   se   continúan   trabajando   y   se   espera   resultados   a   la   brevedad",  mencionó   en   su   comunicado   fechado   en   esa  
fecha.  El  viernes  7  de  noviembre,  el  procurador  Jesús  Murillo  Karam  informó  en  rueda  de  prensa  que  tenía  indicios,  según  
las  declaraciones  de  tres  detenidos  integrantes  de  la  organización  Guerreros  Unidos,  que  los  restos  humanos  encontrados  en  
el  basurero  correspondían  a  los  normalistas.  (Dennis  A.  García,  primera  plana)  
La  Jornada-Identifican  peritos  restos  de  uno  de  los  43  normalistas:  Funcionarios  que  participan  en  el  Gabinete  de  
Seguridad  Nacional   informaron  que  los  primeros  resultados  del  análisis  de  restos   localizados  en  el  basurero  y  en  el  margen  
del  río  San  Juan,  en  el  municipio  de  Cocula,  dieron  positivo  para  la  identificación  de  Alexander  Mora  Venancio,  uno  de  los  43  
normalistas  de  Ayotzinapa  desaparecidos  desde  el  pasado  26  de   septiembre.  Especialistas  de   la  Universidad  de   Innsbruck,  
Austria,  enviaron  a  las  autoridades  mexicanas  y  a  peritos  argentinos  los  primeros  resultados  de  sus  investigaciones,  los  cuales  
fueron  hechos  del  conocimiento  de   los   familiares  de   los  normalistas  directamente  por  el  Equipo  Argentino  de  Antropología  
Forense   (EAAF)   en   la   Escuela   Normal   Rural   de   Ayotzinapa.   La   información   fue   compartida   y   discutida   durante   las   horas  
siguientes   en   asamblea.   El   coordinador   del   Centro   de   Derechos   Humanos   de   la   Montaña   Tlachinollan,   Abel   Barrera  
Hernández,  indicó  que  los  padres  decidieron  mantener  en  sigilo  esta  información,  por  respeto  a  la  familia  del  joven  estudiante  
Alexander;;  sin  embargo,  ya  salió  a  la  luz  pública  y  ahora  vamos  a  esperar  a  que  el  equipo  de  forenses  argentinos  explique  en  
términos  más   científicos   los   resultados,  pero  el   asunto  ya   fue  platicado   con   los  padres,   y   con   la   familia  de   la   víctima.   Las  
fuentes  consultadas  refirieron  que  siguen  en  estudio  restos  que  podrían  llevar  a  nuevas  identificaciones.  En  el  sitio  oficial  de  
la   escuela   Raúl   Isidro   Burgos   también   se   confirmó   la   noticia,   en   su   página   de   Facebook   se   colocó   el   siguiente   mensaje  
fechado  en  El  Pericón,  municipio  de  Tecoanapa,  Guerrero,  de  donde  era  originario  el  joven  estudiante:  
los  que  nos  han  apoyado,  soy  Alexander  Mora  Venancio.  A  través  de  esta  voz  les  hablo.  Soy  uno  de  los  43  caídos  el  día  26  de  
septiembre  en  manos  del  narcogobierno.  Hoy  6  de  diciembre  le  confirmaron  los  peritos  argentinos  a  mi  padre  que  uno  de  los  
fragmentos  de  huesos  encontrados  me  corresponden.  
mi  espíritu  libertario.  No  dejen  a  mi  padre  sólo  con  mi  pesar,  para  él  significo  prácticamente  todo,  la  esperanza,  el  orgullo,  su  
esfuerzo,  su  trabajo  y  su  dignidad.  Te  invito  que  redobles  tu  lucha.  Que  mi  muerte  no  sea  en  vano.  Toma  la  mejor  decisión,  
pero  no  me  olvides.  Rectifica   si   es  posible,  pero   no  perdones.  Este  es  mi  mensaje.  Este  domingo,  a   las   12  horas,   la  PGR  
ofrecerá  una  conferencia  de  prensa  en   la  que  dará  a  conocer  información  completa  de   los  avances  de   las  pruebas  de  ADN  
mitocondrial  realizadas  por  los  investigadores  de  la  Universidad  de  Innsbruck  que  permitieron  la  identificación  de  Alexander  
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Mora   Venancio.   Los   estudios   se   realizaron   a   uno   de   los   14   fragmentos   de   hueso   que   el   gobierno  mexicano   envió   a   esa  
institución   europea  por   acuerdo   de   los   especialistas  mexicanos   e   integrantes   del   EAAF,   ya   que   es   considerada  una  de   las  
entidades  académicas  y  de  investigación  más  prestigiadas  en  ese  ámbito.  En  ese  laboratorio  se  logró  la  identificación  de  los  
restos  de  dos  hijos  del  zar  Nicolás  II,  casi  cien  años  después  de  que  fueron  calcinados,  y  aclarado  la  identidad  de  restos  que  
supuestamente  pertenecieron  a  Mozart,  entre  otros.  El  llamado  caso  Iguala  inició  la  tarde-noche  del  26  de  septiembre  de  este  
año   cuando   un   grupo   de   la   Normal   Rural   Raúl   Isidro   Burgos,   de   Ayotzinapa,   fue   atacado   por   policías  municipales   de   los  
ayuntamientos  de  Iguala  y  Cocula,  en  Guerrero,  por  órdenes  del  entonces  alcalde  de  Iguala,  José  Luis  Abarca  Velázquez,  a  fin  
de  que  no  fueran  a  protestar  en  el  sitio  donde  su  esposa  María  de  los  Ángeles  Pineda  Villa  rendía  su  informe  de  labores  al  
frente  del  DIF  de  esa  localidad,  y  afectaran  lo  que  sería  el  acto  de  lanzamiento  de  su  campaña  como  candidata  a  esa  alcaldía.  
Abarca   Velázquez   ordenó   de   acuerdo   con   las   investigaciones   de   la   PGR    que  pararan   como   fuera  a   los   estudiantes.   Los  
uniformados  los  detuvieron  ilegalmente  y  posteriormente  los  entregaron  a  integrantes  de  Guerreros  Unidos,  una  organización  
dedicada   al   tráfico   de   drogas,   secuestro   y   extorsiones   en   los   estados   de   Guerrero,  Morelos   y  México.   El   grupo  Guerreros  
Unidos  surgió   como  una  escisión  del  cártel  de   los   hermanos  Beltrán  Leyva   tras  el   abatimiento  de  Arturo   Beltrán  Leyva  por  
elementos   de   la   Secretaría   de   Marina,   en   diciembre   de   2009,   en   Cuernavaca,   Morelos.   Un   líder   regional   de  Guerreros  
Unidos  en  la  zona  de  Cocula  e  Iguala,   identificado  como  El  Gil,  habría  sido   de  acuerdo  con  las   investigaciones  de   la  PGR   
quien,  en  coordinación  con  otro  hombre  identificado  como  El  Chucky,  ordenaron  el  traslado  de  los  estudiantes  al  basurero  de  
Cocula,  donde  fueron  ejecutados  e   incinerados.  El  pasado  7  de  noviembre,  en  conferencia  de  prensa,  el  procurador  Murillo  
Karam   informó  que   según   las   indagatorias   los   restos  de   los   jóvenes   fueron   incinerados  en  una  pira  elaborada   con   llantas,  
madera   y   basura,   utilizando   como   aceleradores   diésel,   gasolina   y   otros   combustibles;;   posteriormente   los   restos   fueron  
destrozados,  recogidos,  colocados  en  bolsas  y  tirados  al  río  San  Juan,  que  cruza  por  el  municipio  de  Cocula.  Lo  anterior  con  
base  en  los  testimonios  de  tres  integrantes  de  Guerreros  Unidos  que  fueron  dados  a  conocer  por  la  PGR,  y  con  los  cuales  se  
pudieron  recuperar  en  los  márgenes  del  río  dos  bolsas  con  fragmentos  de  huesos  y  cenizas,  además  de  restos  humanos  que  
quedaron  esparcidos  en  el  basurero  de  Cocula.  Hasta  el  momento  hay  80  personas  detenidas  como  presuntos  responsables  
de  la  desaparición  de  los  estudiantes,  entre  ellos  el  ex  alcalde  de  Iguala  José  Luis  Abarca  y  más  de  50  policías  municipales  de  
Iguala   y   Cocula;;   el   resto   son   integrantes   de  Guerreros   Unidos.   Se   encuentran   prófugos   nueve   involucrados,   entre   ellos  
Gildardo  López,  El  Gil,  y  un  hombre  apodado  El  Chuky.  En  tanto,  en  la  PGR  continúan  los  trabajos  de  identificación  genética  
para  establecer  la  identidad  de  31  de  los  38  cuerpos  que  fueron  inhumados  de  manera  clandestina  en  nueve  fosas  localizadas  
en  el  municipio  de  Iguala,  y  de  los  cuales  ninguno  corresponde  a  los  normalistas.  (Blanche  Petrich,  primera  plana)  
Excélsior-Identifican  a  un  normalista;;  los  restos  estaban  en  el  basurero  de  Cocula: Felipe  de  la  Cruz,  vocero  de  los  
padres   de   los   normalistas   de  Ayotzinapa,   confirmó  que  peritos   argentinos   les   revelaron  que   algunos   restos   hallados   en   el  
basurero  de  Cocula,  Guerrero,  pertenecen  a  Alexander  Mora  Venancio,  uno  de   los  estudiantes  desaparecidos  en  septiembre  
pasado  en   Iguala.  Fuentes  de   la  PGR  confirmaron  a  Excélsior  que  Mora  Venancio   fue   identificado,  aunque  no  dieron  más  
detalles.  A  través  de  Facebook,  la  Escuela  Normal  Rural  Raúl  Isidro  Burgos  informó  que  le  fue  notificado  a  los  familiares  de  
Alexander  el  hallazgo  de  sus  restos.  En  un  comunicado,  la  PGR  añadió  que  hoy  a  las  12:00  horas  dará  a  conocer  información  
relevante,  aunque  no  detalló  el  tema.  Durante  la  marcha  de  ayer,  padres  de  familia  dijeron  que  no  se  van  a  quedar  a  llorar  la  
muerte  del  estudiante  y  que  su  movimiento  mantendrá  la  exigencia  de  encontrar  con  vida  a  los  otros  42  normalistas.  
ALEXANDER,  EL  PRIMER  IDENTIFICADO  
Luego   de   casi   dos   meses   de   trabajo   para   identificar   los   restos   humanos   hallados   en   Guerrero,   el   Equipo   Argentino   de  
Antropología  Forense  informó  a  los  padres  de  Alexander  Mora,  uno  de  los  43  normalistas  desaparecidos  desde  el  pasado  26  
de  septiembre,  que  parte  de  los  restos  estudiados  coinciden  con  sus  muestras  de  ADN.  Ayer,  los  padres  de  familia  de  los  43  
desaparecidos   de   la   Normal   de   Ayotzinapa   fueron   informados   por   los   peritos   argentinos   que   luego   del   comparativo   que  
hicieron   de   las  muestras   de   ADN   recabadas   de   los   fragmentos   de   huesos   que   hallaron   en   el   basurero   de   Cocula   con   las  
muestras   de   los   padres   de   los   normalistas,   se   logró   la   plena   identificación   de   Alexander.   Al   respecto,   una   fuente   de   la  
Procuraduría  General  de   la  República   (PGR),  bajo   la   figura  de  anonimato,   confirmó  a  Grupo  Imagen  Multimedia  que  el  
cadáver  de  Alexander  fue  identificado  a  partir  de  los  restos  calcinados  hallados  en  el  basurero  de  Cocula.  El  funcionario  señaló  
que  no  podía  proporcionar  detalles  sobre  cuántos  han  sido  identificados,  por  lo  cual  hoy,  a  mediodía,  la  dependencia  federal  
ofrecerá  una  conferencia  de  prensa.  Por  su  parte,  el  vocero  de  los  padres  de  familia  de  los  normalistas  desaparecidos,  Felipe  
de  la  Cruz,  confirmo  vía  telefónica  que  fueron  informados  por  los  peritos  forenses  argentinos  de  que  habían  logrado  identificar  
los  restos  de  Alexander.  Asimismo,  dio  a  conocer  que  se  llevará  a  cabo  una  reunión  con  los  padres  de  familia  y  normalistas  
para   decidir   qué   tipos   de   acciones   se   van   a   realizar   después   de   este   hallazgo.   Durante   el   mitin   realizado   ayer   en   el  

os  de  uno  de   los  43  normalistas  de  
Ayotzinapa.  
quedarnos  a  llorar,  queremos  decirles  que  se  han  equivocado,  que,  a  partir  de  hoy,  esta  jornada  de  lucha   va  a  llegar  hasta  

  Asimismo,  comentó  que  no  pararán,  pues  al  contrario,  su  
lucha  seguirá.   para  un  
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  En  redes  sociales,  usuarios  externaron  muestras  de  solidaridad  y  apoyo  tanto  por   la  muerte  de  Alexander  
como  por  la  incertidumbre  sobre  los  otros  42  normalistas  desaparecidos.  En  la  página  de  Facebook  Ayotzinapa  Gro.  Escuela  
Normal     
de  los  fragmentos  de  mis  huesos  encontrados  me  corresponden.  
el  coraje  y  mi  espíritu  libertario.  No  dejen  a  mi  padre  solo  con  mi  pesar,  para  él  significo  prácticamente  todo,  la  esperanza,  el  

  Mientras  
tanto,  en  Twitter  las  muestras  de  apoyo  y  exigencias  de  justicia  se  hicieron  presentes.  A  su  vez,  la  PGR  aclaró  que  hasta  el  
momento  ninguna  autoridad  de  esta  institución  se  ha  pronunciado  sobre  la  supuesta  confirmación  de  que  uno  de  los  restos  
encontrados   en   Guerrero   pertenecería   a   alguno   de   los   estudiantes   desaparecidos   de   Ayotzinapa.   La   dependencia   federal  
reiteró  que  hoy  se  realizará  una  conferencia  de  prensa  a  las  12:00  horas  para  dar  a  conocer  información  relevante,  aunque  no  
detalló  el  tema  que  será  abordado.  Este  hallazgo  confirma  una  de  las  líneas  de  investigación  de  la  PGR,  donde  se  señala  que  
uno   de   los   sicarios   del   grupo  Guerreros   Unidos  indicó   que   los   policías   municipales   de   Iguala   detuvieron   al   grupo   de  
normalistas   y   se   los   entregaron   a   los   policías   municipales   de   Cocula,   quienes,   a   su   vez,   los   llevaron   con   el   grupo  
delictivo  Guerreros  Unidos.  Una  vez  entregados  al  grupo  delictivo,  los  llevaron  al  basurero  de  Cocula,  donde,  de  acuerdo  con  
declaraciones  de  los  detenidos,  los  asesinaron  y  les  prendieron  fuego.  
Con  información  de  Rolando  Aguilar,  Arturo  Páramo  y  Notimex  
Investigación  científica  
Tanto  autoridades  nacionales  como  investigadores  extranjeros  han  trabajado  en  el  caso.  

 Llegan  argentinos  
El  9  de  octubre  llegó  a  Guerrero  parte  del  Equipo  Argentino  de  Antropología  Forense  para  trabajar  en  la  identificación  de  los  
restos  humanos  hallados  en  distintas  fosas.  

 Trabajo  local  
El   15   de   octubre,   la   PGR   determinó   que   ninguno   de   los   28   cuerpos   localizados   en   las   primeras   cinco   de   las   14   fosas  
clandestinas  en  Iguala  corresponde  a  los  normalistas.  

 Última  instancia  
El   pasado  12  de  noviembre,   la  PGR  anunció  que   los   restos   humanos  hallados   en  una  barranca   y   un   río   se  enviaron  a   un  
laboratorio  en  Innsbruck,  Austria,  para  su  análisis  forense.  
ROBERTO  CAMPA  ASEGURA  DISMINUCIÓN  DE  HOMICIDIOS  
Si   bien   en   estos  momentos   resulta   difícil   hablar   de   avances   en   seguridad   a   partir   de   la   complejidad   de   los   tiempos   que  
vivimos,  para  el  subsecretario  de  Prevención  y  Participación  Ciudadana,  Roberto  Campa,  hay  que  poner  las  cifras  en  el  centro,  
en   donde,   por   ejemplo,   se   proyecta   cerrar   el   año   con  15  mil   delitos   dolosos   contra   22  mil   que   se   registraban   al   final   del  
gobierno  calderonista.  El  trabajo  preventivo  desplegado  en  todo  el  país  por  la  administración  federal,  aseveró,  se  ha  topado  
con  la  desarticulación  entre  instancias  de  gobierno  estatal  y  municipal,  la  politización  del  tema  de  seguridad,  una  visión  parcial  
para  resolver  este  rubro,  la  descomposición  del  tejido  social,   la  ausencia  de  autoridad  y,  además,  el  consumo  de  drogas.  El  
funcionario   de   la   Secretaría   de   Gobernación   consignó   en   la   Escuela   Nacional   de   Cuadros   del   PRI   que,   tras   la   violencia  
manifiesta  en  años  pasados  en  ciudades  como  Ciudad  Juárez,  Tijuana,  Los  Mochis  o  Monterrey,  el  gobierno  del  presidente  

partió  su  convicción  de  que  la  delincuencia  no  nos  debía  doblar,  a  pesar  de  lo  complejo  de  los  
hechos.  
haciendo,  resulta  complejo  hablar  de  a   Por  lo  demás,  

que   nos   doblen   a   todos,   que   doblen   a   la   sociedad   y   la   realidad   es   que   las   cifras   dejan   claro   que   hay   un   avance   muy  
  En  la  reunión  

celebrada   en   la   sede   del   tricolor,   el   presidente   de   este   instituto   político,   César   Camacho,   consignó   que   en   el   tema   de   la  

que  robustecer  a  las  instituciones  e  instancias  de  participación  social   e  el  partido  recoge  el  guante  y  hace  suyo  
  Camacho  dijo  que  luego  de  los  hechos  en  los  que  desaparecieron  43  estudiantes  de  la  

  y  respondiéndonos  con  la  actitud  
que  el  tema  obliga,  la  siguiente  pregunta  es  ¿Cómo  le  hacemos  para  evitar  que  haya  otros  Igualas.  Y  ese  cómo  le  hacemos  es  

  (Rodrigo  Aguilar,  primera  plana)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  la   Secretaría   de   Gobernación,   a   través   de   la   Subsecretaría   de   Prevención   y   Participación   Ciudadana,   encabezada  
por  Roberto  Campa,  trabaja  en  la  elaboración  de  una  encuesta  nacional  realizada  de  manera  conjunta  con  el  Inegi.  
  
Serán  más  de  82  mil  entrevistas  para  focalizar  los  trabajos  de  esa  dependencia  en  materia  de  prevención  y  sus  resultados  se  
darán  a  conocer  en  abril  del  próximo  año.  
    
:Que  Alejandro  Montano,  diputado  del  PRI,  impulsará  un  punto  de  acuerdo  en  San  Lázaro  para  que  el  procurador  general  
de   la   República,   Jesús   Murillo   Karam,   cite   a   comparecer   a   la   red   política   que   encubrió   e   impulsó   al   ex   alcalde   de  
Iguala  José  Luis  Abarca.  
  
Entre   los   nombres   de   los   comparecientes   destacan   los   de  Lázaro   Mazón,  Ángel   Aguirre,  Jesús   Zambrano  y   el  
propio  Andrés  Manuel  López  Obrador.  
  
Aseguran  en  la  bancada  priista  que  hasta  la  tribu  encabezada  por  René  Bejarano  apoyará  el  tema  en  tribuna.  
    
:Que  mientras  en  el  PRD  del  DF  ya  comenzó  la  lucha  por  las  candidaturas  locales,  en  el  PRI  de  la  capital  van  amarrando  poco  
a  poco  a  sus  representantes.  
  
Una   de   las   que   suena   es   la   ex   perredista  Ruth  Zavaleta,   quien   se   reunió   ayer   por   la  mañana   con   el   dirigente   local   del  
PRI,  Mauricio  López,  y  quien  al  parecer  competiría  por  la  jefatura  delegacional  de  Venustiano  Carranza.  
  
Sin  embargo,  cuando  el   líder   tricolor  aprovechó   la  presencia  de  Zavaleta  en  un   foro  de  mujeres   líderes  organizado  por   la  
Fundación  Colosio  para  convocarla  a  dar  la  batalla  para  terminar  con  17  años  continuos  de  predominio  de  un  solo  partido  en  
la  capital  del  país,  la  ahora  diputada  del  Verde  hizo  señales  de  negación  con  la  cabeza  y  solo  esbozó  una  sonrisa.    
  
Así  que  ya  veremos.  
    
:Que  a   partir   de   este   domingo,   en   la   página   6   de  MILENIO   Diario,   el   lector   encontrará  El   país   en   números,   un   espacio  
semanal  a  cargo  de  Jafet  Tirado  y  Rafael  López  en  el  que  echaremos  un  vistazo  a  distintos  aspectos  de  la  vida  nacional,  
por  región  o  por  estado,  expuestos  de  una  forma  gráfica  para  su  mejor  comprensión.  

  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
ANTONIO  MOHAMED  
La  bilis  de  El  Turco    
La   política   y   el   futbol   tienen   analogías,   principalmente   en   los   agarrones   que   se   dan   los   actores   dentro   y   fuera   de   sus  
respectivos   terrenos.  Así   ocurrió,  nos   cuentan,  entre   el   técnico  Antonio  Mohamed  y  el   jugador  Paul  Aguilar,   la   víspera  del  
duelo  de  semifinales  con  Monterrey.  El   lateral   retó  a  golpes  al  argentino,  quien  decidió  ponerle  un  alto  al  marginarlo  de   la  
Liguilla  con  el  pretexto  de  una  lesión  del  jugador.  Durante  las  últimas  semanas  se  ha  agudizado  el  conflicto  del  Turco  con  sus  
jugadores,  quienes  han  criticado  su  sistema  en  varias  ocasiones.  El  pleito  que  derramó  la  bilis  fue  la  separación  de  don  Paul.  
El   conflicto   derivó   en   el   anuncio   de   Mohamed:   adiós   a   las   Águilas,   pase   lo   que   pase,   o   como   dijera   el   ex   secretario   de  

  
  
Ana  Gabriela  en  la  línea  de  salida  
El   proceso   electoral   2015   comienza   a   calentar  motores.  Mañana   se   cumple   el   plazo   para   registrar   coaliciones   en   Sonora,  
estado  que  renueva  el  gobierno  estatal.  Y  hay  quien  aún  espera  a  ver  para  dónde  se  mueve  su  partido,  pues  si  algo  le  dejó  el  
deporte  de  alto  rendimiento  es   la  disciplina  y   la  paciencia.  La  senadora  del  PT,  Ana  Gabriela  Guevara,  aguarda  los  tiempos  
para  ver  cómo  quedará  el   cuadro  de  alianzas  y  determinar  si  se   forma  en   la  meta  de  salida.  Por  ahora,   lo  que  argumenta  
doña  Ana  Gabrie   
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MAURICIO  TABE  
Memoria  azul  
Rapidito  se  olvidan  las  cosas  en  el  PAN.  El  líder  azul  Ricardo  Anaya  solicitó  ante  los  medios  de  comunicación  la  expulsión  del  
diputado  panista  en  la  Asamblea  Legislativa  del  DF,  Édgar  Borja  Rangel,  por  presuntos  actos  de  corrupción,  los  famosísimos  
moches.  Pero  a  alguien  se  le  borró  la  película  del  presidente  nacional  del  partido,  porque  en  una  reciente  cena  de  fin  de  año,  
encabezada  por  el  dirigente  del  PAN  en  la  ciudad  de  México,  Mauricio  Tabe,  el  legislador  Borja  estuvo  sentado  en  la  mesa  de  
honor,  en  compañía  del  diputado  local  Federico  Döring  y  del  ex  dirigente  panista  en  la  capital,  Obdulio  Ávila.  Y  tan  de  buen  
ánimo  andaba  que  hasta  participó  de  la  rifa  de  moches,  perdón  de  regalos,  nos  relatan.  
  
Alcoholímetro  nacional  
Meticuloso,  el  comisionado  nacional  contra  las  adicciones,  Manuel  Mondragón  y  Kalb,  no  va  a  quitar  el  dedo  de  reglón  en  su  
idea  de  que  el  alcoholímetro  alcance  a  todo  el  país,  que  sea  un  programa  nacional.  Es  una  muy  buena  noticia,  nos  dicen,  pero  
una  labor  delicada  y  paulatina  que  requiere  del  apoyo  total  de  los  gobiernos  estatales.  El  modelo  a  seguir,  nos  comentan,  es  
el  la  ciudad  de  México:  cero  tolerancia  y  cero  corrupción.  De  otra  manera,  el  plan  no  serviría  de  mucho.  Don  Manuel  es  muy  
duro  en  este  tema  y  frecuentemente  decía  que  en  el  alcoholímetro  no  puede  haber  influencias  o  perdones,  ni  con  la  familia.  
MANUEL  MONDRAGÓN  
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Reforma-   
  
MENUDO   FAVOR   le   están   haciendo   los   delegados   federales   al   presidente   Enrique   Peña   Nieto   en   entidades   como   Sinaloa.  
QUIÉN  SABE  si  por  iniciativa  propia  o  por  encargo,  pero  los  funcionarios  andan  promoviendo  la  publicación  de  desplegados  de  
apoyo   al  mandatario,   ahora   que   atraviesa   por   la   peor   crisis   de   su   gestión.   LO  CURIOSO   es   que   están   teniendo   el   efecto  
contrario,   ya   que   a  más   de   uno   le   recordaron   los   guayabazos   que   se   automandaban   hacer   los   líderes   sindicales   cuando  
sentían   llegar   el   agua   a   los   aparejos.   CUENTAN  QUE   lo   que   sucedía   entonces   era   que   la  muestra   de   fortaleza   terminaba  
siendo  un  síntoma  de  debilidad  que  le  daba  más  cuerda  a  la  crítica.  Y  SIN  querer  incomodar  a  nadie,  ¿a  poco  no  es  lo  mismo  
que  pasa  ahora?  ASÍ  QUE  NO  estaría  de  más  que  alguien  mande  un  oficio  urgente  a  las  delegaciones  explicando  lo  tenue  que  
es  la  línea  que  separa  al  queda  bien  del...  ¡caeme  bien!    
  
COMO  LO  QUE  PASA  en  los  yates  se  queda  en  los  yates,  nadie  sabrá  al  menos  por  ahora  si  lo  que  ocurrió  en  Miami  hace  unas  
semanas   fue   amistad   o   negocios.   QUIENES   TIENEN   ojos   de   catalejo   aseguran   que   Jorge   Ruiz   Figueroa,   personaje   muy  
cercano  a  Marcelo  Ebrard  y,  sobre  todo,  a  las  licitaciones  de  la  fallida  Línea  12,  tuvo  un  encuentro  especial  allá  por  Halloween.  
EN  EL  NAVÍO  "Aria",  se  dejó  ver  con  Pablo  Gamboa  Miner,  hijo  del  senador  Emilio  Gamboa  Patrón  y  ¡mare!  actual  director  
general   de   la   Coordinación   Metropolitana   de   Yucatán.   Y   CON   esos   personajes   en   esos   lugares,   ni   cómo   pedirle   a   los  
malpensados  que  ya  ven  en  el  hecho  un  extraño  amarre  político  que,  por  favor,  ¡no  hagan  olas!    
  
LOS  MAESTROS   tuvieron  que  ponerle   falta  al  gobernador  de  Jalisco,  Aristóteles  Sandoval.  EL  SECRETARIADO  Nacional  del  
SNTE  celebró  su  reunión  anual  en  la  Perla  Tapatía  y  contaba  con  el  priista  para  la  inauguración...  pero  se  quedó  esperando.  
EL  DIRIGENTE  nacional  del  sindicato,  Juan  Díaz,  no  se  quedó  con  las  ganas  y  en  su  mensaje  comentó  que  esperaba  que  el  
mandatario  ¡ouch!  estuviera  bien.  LA  DUDA  es  si  le  sabía  algo  o  le  estaba  reprochando  el  desaire.    
  
SI   SE   ENCUENTRA   a   Miguel   Ángel   Mancera   y   lo   ve   con   una   sonrisa   de   esas   que   no   se   borran   ni   con   cirugía   plástica,  
pregúntele  por  la  reciente  iniciativa  de  Enrique  Peña  para  la  recuperación  del  salario  en  México.  LA  PROPUESTA  enviada  por  
el  Presidente  a  la  Cámara  de  Diputados  retoma  prácticamente  a  la  letra  la  que  en  su  momento  hizo  el  jefe  de  Gobierno  a  la  
Asamblea  Legislativa  del  DF  para  crear  una  nueva  unidad  de  medida  que  permita  desvincular  al  Salario  Mínimo  de  multas,  
pagos  de  créditos  de  vivienda  y  otras  obligaciones.  FINALMENTE,  la  apuesta  que  hizo  Mancera  este  año  para  poner  un  tema  
en   la  agenda  nacional   y   reposicionarlo  políticamente   le  está  pagando  buenos  dividendos.  UNA  DE  CAL  por   las  muchas  de  
arena  que  acumulaba  el  mandatario  local  en  las  últimas  semanas.  
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